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Ata de N 13/2020 aos dezenove dias do mês de junho de dois mil e 
vinte, no Plenário da Câmara Municipal, teve início a Sessão 
Ordinária presidida por Ivano Pereira França e estiveram presentes 
os vereadores: Alexandre Carvalho de Oliveira, Cleomar Prado 
Gusmão, Edvaldo Santos de Jesus, Ludovico Pereira de Brito, 
Marcos Martins Ferraz, Núbia de Oliveira Pontes e Robson de 
Oliveira Freitas. O senhor presidente registrou a presença da 
enfermeira Gleiciana que dá toda assistência técnica, ressaltou que 
a sessão ocorre sem direito ao público pela pandemia e que o local 
foi higienizado de forma correta, falou tambem que ontem não 
aconteceu a reunião do Comitê de Crise na Casa. Solicitou que a 
senhora secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores 
constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina 
declarou aberta a sessão.  Solicitou a Leitura do Expediente do Dia: 
 

INDICAÇÃO Nº10 ,  DE 19 DE JUNHO DE 2020 
 

 “Construção de Quiosques na Av. 
Presidente Costa e Silva, seguindo os 
canteiros já existentes para atender ao 
artesãos do municipio .” 

 

  

      REQUERENTE: Ver. Nubia de Oliveira Pontes   

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales    

 

INDICAÇÃO Nº11 ,  DE 19 DE JUNHO DE 2020 
 

 “Determine alternativas para o 
enfretamento do Covid -19 na zona rural e 
sede .” 

 

  

      REQUERENTE: Ver. Alexandre Carvalho de Oliveira    

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales    
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PROJETO DE RESOLUÇÂO Nº 05/2020 

 

 PRORROGA SUSPENSÃO 
TEMPORARIA DO ACESSO DO 
PUBLICO  EM GERAL AS SESSÕES 
DA CAMARA MUNICIPAL E DA 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS  . 

 

      REQUERENTE: CAMARA DE VEREADORES     

REQUERIDO: MESA DIRETORA     

 

 

PROJETO DE LEI Nº 050/2020   

 

 DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES 
ORCAMENTARIAS PARA O 
EXERCICIO DE 2021 E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS . 

 

      REQUERENTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE CANDIDO SALES      

REQUERIDO: CAMARA DE VEREADORES    

 
 
Passando para o Pequeno Expediente o senhor presidente informou 
que após a sessão terão uma reunião interna com os senhores 
vereadores e submeteu a votação o Projeto de Resolução  N° 
05/2020que seguiu aprovado por todos. Ainda no Pequeno 
Expediente solicitou da secretária a leitura do Projeto de Lei 
050/2020 e o senhor presidente informou que pretendem vota la na 
próxima sexta feira após párecer juridico. Por solicitação usou o 
Pequeno Expediente o vereador Alexandre Carvalho de Oliveira que 
saudou a todos e parabenizou o colega presidente pela passagem 
do aniversário. Falou sobre a questão da pandemia e da reunião que 

 Rua Luiz Viana Filho | 554 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

85413F5C4ABAD62B48598C8F419656DB



quinta-feira, 25 de junho de 2020  |  Ano V - Edição nº 00236 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 015

Câmara Municipal de Cândido Sales

        CÂMARA MUNICIPAL 
             CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 
 

3 
 

tiveram para discutir as ações. Disse que tem se preocupado e se 
reunido com comerciantes e que diversas regiões tem flexibilizado o 
comércio. Lamentou que a sociedade não leve as preocupações tão 
a sério. Pediu que a Câmara, a gestão e o comércio trabalhassem 
em conjunto e que especula se que até o fim do mês tenhamos mais 
de 100 casos. Pediu a sociedade que se preocupasse com a saúde, 
pois não cabe só ao governo e lamentou as atitudes do último decreto 
que fechava o comércio cerealista as 18h e não contribuia para o 
distanciamento social. Finalizou dizendo que precisamos aprender a 
conviver com esse grande mal que aflige o mundo e que com um 
bom diálogo tudo flui. Disse ainda que fez um convite a secretária 
através do presidente e irão se reunir. O senhor presidente avisou 
que o jovem comerciante Demir usaria a tribuna livre no dia de hoje, 
mas até o momento não chegou e o vereador Alexandre informou 
que está doente. Passando para o Grande Expediente o senhor 
presidente informou que teria a presença do secretário de educação 
na semana passada e acabou não havendo sessão sendo 
prorrogado para hoje, porém o secretário não encontra se bem de 
saúde. Falou ainda que a reunião com a secretária de saude e a 
Comissão da Casa acontecerá na terça feira as 9 da manhã. Disse 
que o primeirpo orador seria o vereador Paulo Antonio Soares de 
Brito que até o momento não entrou em contato e explicou a ausência 
do vereador Diciano de Oliveira Santana que não está bem de saúde 
e aproveitou o momento para desejar que Deus o restabeleça. 
Convidou então a vereadora Núbia de Oliveira Pontes que saudou a 
todos e parabenizou o presidente pela passagem do aniversário. 
Falou do momento de incertezas que vivemos e pediu que não 
percamos a fé e esperança em Deus e que nas orações peçamos 
que os lideres saibam conduzir as situações. Disse que nosso 
presidente precisa ter sabedoria e temor a Deus e clamou a Deus 
que o fizesse para que o povo seja beneficiado. Lamentou as 
constantes trocas de ministros do governo. Falou dos noticiários que 
relatam que a China já começa a ter um novo surto com mutação do 
Corona Vírus. Pediu que as pessoas não usassem desse momento 
para tirar proveito e pediu união de toda a população. Disse que não 
é fácil liderar e ser responsável por vidas através de nossas atitudes 
que influenciam para o mal e para o bem. Parabenizou a 
administração municipál pelo trabalho feito no município diante da 
pandemia e pelo suporte. Disse que vivemos numa cidade ordeira e 
a administração tem tratado de forma correta com diálogo junto aos 
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comerciantes e com apoio do Ministério Público. Pediu que os 
bancos ajudassem os comerciantes nesse momento e finalizou 
dizendo que as opbras municipais não tem parado mesmo 
nessemomento. Parabenizou ainda a equipe de saúde que faz uma 
belíssima linha de frente. Em tempo parabenizou o secretário de 
administração e disse acreditar que até o final do momento a prefeita 
honrará com todos os compromissos firmados e realizará os desejos 
do nosso povo. Pediu investuimento da administração na produção 
de máscaras, pois muita gente não tem como comprar e que os 
recursos do governo federal sejam respeitados e usados 
conscientimente enxendo seus celeiros. Em seguida usou a palavra 
o vereador Alexandre Carvalho de Oliveira que saudou a todos e 
disse que é sabedor da proliferação do vírus e que essa Casa não 
pode parar com as fiscalizações, pois muitos municípios estao 
usando a pandemia para fazer política e a obrigação dos vereadores 
é de fiscalizar. Disse da presença do secretário de educação que não 
pode acontecer por questão de saúde e farão no outro momento. 
Falou sobre a merenda que deveria ser repassada em 100% e não 
tem acontecido de forma correta e as dificuldades continuam. Disse 
que o dinheiro continua vindo aos cofres públicos e as obrigações 
não estão sendo sanadas. Desculpou se com o presidente pela 
ausência do jovem Demir e informou que não foi doença e sim um 
compromisso inadiável. Pediu responsabilidade de todos os colegas 
vereadores. Disse das dificuldades do comércio e pediu 
entendimento de todos dizendo que o vírus circula em todos os locais 
independentes de que tipo de comércio e pediu sensibiloidade da 
prefeita para que tenha diálogo antes das decisões. Em seguida usou 
a palavra o vereador Ludovico Pereira de Brito que saudou a todos  
e parabenizou o colega Ivano pedindo que Deus conceda o vida e 
felicidade e que continua sendo respeitoso a todos. Falou da situação 
que estamos passando e que teremos que aprender a cada dia. 
Disse acreditar que o que estamos vivendo tem a mão de Deus para 
nos ensinar que ele é maior e que o ser humano precisa aprender a 
conviver com igualdade como o que a doença tem feito com todos 
sem distinção. Lamentou que até o momento não tenha encontrado 
a cura e um tratamento eficaz. Disse que o distanciamento nos 
ensinou a falta que o outro faz. Falou do momento político que se 
aproxima e que não está fazendo visitas por respeito a vida e saúde 
de todos e que esse momento não é o ideal para visitas. Disse 
acreditar na vereança que exerce e exerceu durante mais de 3 anos. 
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Disse precisar muito do eleitor mas, é por zelo a sua familia e a dos 
amigos. Finalizou dizendo que a higienização da Casa está 
adequada e que mesmo com toda higiene não podemos afirmar em 
100% que a contaminação não possa ocorrer. Pediu que aqueles que 
podem permaneçam em casa e que entregassemos esse momento 
a Deus pedindo proteção. Lamentou ainda que alguns políticos 
tenham usado desse momento para usurpar dos direitos dos 
cidadãos. Falou sobre a verba da educação que continua entrando 
nos cofres e os compromissos deixados para trás. Em tempo falou 
sobre a Quadra Poliesportiva de Barra do Furado que vem cobrando 
a tempos. Falou sobre uma família que tem morado no vestiário 
dessa Quadra e perguntou porque não tomam providências para 
ajuda la e pediu que essa situação fosse repassada para a prefeita. 
Lamentou ainda a falta de UTI em nosso município. Em tempo 
agradeceu pelo trabalho nas estradas e pediu que olhassem também 
pelo Barra Vermelho e no Estreito. Em seguida usou a palavra o 
vereador Cleomar Prado Gusmão que cumprimentou a todos e se 
disse preocupado com a situação da pandemia que chegou a cidade 
e já temos um número grande. Disse do desespero dos comerciantes 
diante os decretos que são baseados pela saúde e precisam 
acontecer. Pediu colaboração e entendimento de todos mencionando 
que teve casos relacionados com o comércio. Disse ser sabedor da 
dificuldade de todos e pediu aos que podem que fiquem em casa e 
aqueles que não podem que tenham todos os cuidados necessários 
ao sair. Pediu respeito a todos. Em outra pauta falou do trabalho da 
prefeita no Marimbo com a pavimentação. Falou de Água Verde onde 
estão fazendo serviços para que o povo tenha água potável nas 
torneiras e que o dinheiro público tem sido respeitado. Falou da 
abertura do Poço Artesiano no Povoado do Papagaio e que estão 
confiantes que irão encontrar água para a comunidade. Disse que 
tem corrido atrás do benefício para o povo e que está correndo atrás 
de um PSF para o Abade. Parabenizou a secretária Ana Célia e 
equipe que tem sempre atendido as necessidades e dialogado com 
todos. Em aparte o vereador Alexandre disse que não podem culpar 
o comércio pela disseminação e que os pequenos e grandes 
comércios precisam ser avaliados separadamente. Finalizando o 
vereador Cleomar disse que é a favor do comércio aberto com 
cautelas. Cobrou que o secretário de administração contacte a Via 
Bahia para reposição de lâmapadas na BR116. Em seguida usou a 
palavra o vereador Edvaldo Santos de Jesus que cumprimentou a 
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todos e agradeceu a Deus por cuidar de nós diante as dificuldades e 
que crer que cada dia que passamos é um dia a menos dessa 
pandemia. Disse que o vereador Arnaldo tem guardado o 
distanciamento social em Quaraçu e por essa razão não tem vindo a 
Casa. Disse que muita gente nãoacredita no momento que vivemos 
diante da politicagem entrelaçada. Disse de uma amiga em São 
Paulo que faleceu por Covid e que esperou mais de 24h para ser 
enterrada por falta de horário e disse da tristeza em viver um 
momento dele. Lamentou que muita gente não se cuide e acabe 
prejudicando o próximo. Pediu que o distanciamento seja fisíco e que 
o reswpeito pelo próximo fale mais alto. Disse que estamos 
vivenciando um governo desastroso e nosso país tem sofrido e nossa 
esperança está em Deus. Parabenizou o prefeito de Salvador pela 
união com o governador para combate da pandemia e disse que por 
preconceito político nunca foi fã do prefeito da capital. Lamentou que 
no município a política venha acontecendo e as visitas continuem, 
pedindo conscientização dos políticos que devm zelar pela vida de 
todos e não aproveitar desse momento. Finalizou dizendo que esse 
mal deixará marcas por longo tempo e sobre as estradas reclamou 
da Lagoa do Rocha que está esburacada. Em seguida usou a palavra 
o vereador Robson de Oliveira Freitas que saudou a todos e 
lamentou o momento que vivenciamos na saúde, dizendo ser 
complicado tecer comentários sobre as responsabilidades devido 
todo processo dessa doença. Desejou seus sentimentos a família de 
Zileide. Disse ainda que quem governa tem que ter responsabilidade 
e que a luta é de todos, é de saude pública e pediu compreensão dos 
munícipes para que juntos façamos nossa parte, cada um com a 
parte que lhe compete cumprindo o protocolo do Ministério da Saúde 
pois a vida não pode parar. Disse do momento eleitoral e que tem 
toda prevenção nas visitas, usando máscaras, álcool gel e cumprindo 
distanciamento. Agradeceu aos deputados Adolfo Viana e Tiago 
Correia que no próximo dia 28 entregarão um Poço Artesiano já 
instalado ao Abade e estão felizes pela qualidade da água e pelo 
empreendimento que a comunidade recebe e ainda em julho 
entregarão caixas d`água e o trator para a vitória do povo. Disse que 
tem discutido com o povo as necessidades básicas e com essa 
responsabilidade convocou o povo para discutir essa proposta de 
governo nas comunidades, esse projeto de governança com 
responsabilidades. Pediu que a politica pública para a juventude seja 
resgatada para tira los da delinguência e marginalidade. Desejou a 
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todos um feliz final de semana. O senhor presidente falou da 
ausência do vereador Arnaldo por zelo devido ao distanciamento 
social. Em seguida usou a palavra o vereador Marcos Martins Ferraz 
que saudou a todos e agradeceu a presença daenfermeira na Casa 
pelo suporte dado. Agradeceu a Deus pela opportunidade e 
parabenizou o colega vereador Ivano pelo aniversário. Disse que na 
quarta feira recebeu a prefeita, o secretário de gabinete e o secretário 
de administração em Quaraçu para ver de perto as obras que irão 
acontecer, falou do zelo da prefeita com o distrito de Quaraçu e a 
parabenizou pla retomada de diversas obras. Disse que irão fechar a 
praça de Quaraçu na segunda feira para iniciar a tão esperada 
reforma e no próximo dia 24 farão uma licitação que beneficiará a 
comunidade. Falou ainda do PSF que está sendo reformado por 
completo e a coimunidade só tem a ganhar, pois está sendo equipado 
para atender com qualidade. Finalizou dizendo que os gestores tem 
diversas obrigações e que se orgulha com o trabalho da atual gestão 
principalmente em Quaraçu que está passando por um processo de 
limpeza muito importante assim como Lagoa Grande onde a 
população se reeducou no quesito limpeza pública. Disse ainda que 
o vereador nãso tem caneta para execução mas tem cobrado pelo 
povo e que nosso município é muito grande. Falou da situação da 
pandemia e disse ficar triste com o relaxamento do comércio e que 
precisamos encontrar uma maneira mencinando que Conquista após 
a reabertura do comércio sofreu um surto. Registrou que pré 
candidatos tem adentrado a casa das pessoas e fazendo visitas e 
muitos recebem por educação e os políticos precisam ter educação 
e não colocar vidas em risco, pois esse não é o momento e a 
orientação é outra. Em aparte a vereador Núbia falou da falta de 
compromisso do Dr. Maurílio Lemos que comete crime eleitoral 
precipitando campanha eleitoral e precisa ser notificado ao Comitê 
de Medicina pela irresponsabilidade. Em aparte o vereador Robson 
esclareceu que seu grupo faz visitas com todos os cuidados e que a 
diferença entre os grupos é a falta de espaço que o grupo que 
encontra se no poder não encontra na sociedade. O vereador Marcos 
disse que essas visitas são falta de responsabilidade. Em seguida 
usou a palavra o vereador Ivano Pereira França que saudou a todos 
e agrdeceu a enfermeira Gleiciana que exerce um relevante trabalho. 
Agradeceu a toda equipe de saúde do município. Falou do momento 
que nossa nação enfrenta e que estamos presos sem ter cometido 
crimes e que crer em Deus que nos libertaremos desse vírus. Disse 
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que o Comitê de Crise tem tomada muitas medidas para o combate 
e que ele teve o privilégio de conhecer a Promotora do Município que 
esteve em uma reunião na Casa.Falou dos serviços que a 
administração tem feito e que o trabalho num geral não tem parado. 
Falou sobre a familia que vive no vestiário da Quadraem Barra do 
Furado e que levará o problema ao gabinete para ajudarem essa 
família. Disse que tem feito visitas com cautela e cuidados mediante 
convites de amigos. Mostrou em telão que nosso estádio Municipal 
está vivo e que visitou o campo no dia de ontem, parabenizou aos 
responsáveis por esse serviço e disse que logo o campo poderá ser 
usado após as restaurações. Disse nunca ser tarde para fazer as 
recuperações e parabenizou a gestão. Disse ainda que o esporte 
está parado e nesse momento não podemos incentivar o recomeço 
por questão de saúde, em virtude da pandemia do Covid. Pediu 
consciência e reponsabilidade de todos nesse momento. Disse que 
todas as suas ações estão disponivéis no facebook do seu mandato. 
Pediu qu todos aprendam a viver com essa doença e que o comércio 
se adeque para recepção dos clientes. Agradeceu as autoridades 
civis e eclesiásticas que tem dobrado seus joelhos orando pela 
Nação e por nossa cidade, e que as orações tem tido poder e os 
casos em nosso município não foram graves graças ao poder de 
Deus. Parabenizou o comportamento do padre e pastores da cidade 
e pediu proteção de Deus. Em questão de Ordem Regimental o 
vereador Edvaldo pediu a administração para que nossa gestora 
colocasse mais fiscalização no interior do município devido ao 
período de festas que se aproxima e possivelmente haverá festas 
nos interiores.  o Senhor presidente pediu ao colega Marcos que 
levasse essa sugestão a gestão. O senhor presidente falou sobre a 
solicitação do vereador Alexandre e que a Comissão de Saúde tem 
o poder de reunir se e sugeriu que Regimentalmente sentassem os 
três membros da Comissão para que Núbia encaminhe o Ofício ao 
presidente da Casa para que o mesmo seja enviado a secretária de 
saúde. O vereador Alexandre disse que todo vereador tem a 
prerrogativa de convocação. O senhor presidente disse que todo 
vereador tem a prerrogativa mas o direcionamento foi pela reunião 
da Comissão e nesse sentido precisa que a presidente da Comissão 
envie tal requerimento. Tendo o consentimento da presidente um 
novo ofício será enviado. Passando para as matérias constantes da 
Ordem do Dia o senhor presidente submeteu a discussão e votação  
a Indicação n 10 que foi discutida pelos vereadores Núbia, Alexandre 
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e Ivano e seguiu aprovada por todos presentes, tendo incorporado o 
voto do presidente. Submeteu a discussão e votação  a indicação n 
11que foi discutido pelos vereadores Alexandre e seguiu aprovado 
por todos. Em questão de Ordem Regimental o vereador Alexandre 
parabenizou ao presidente pela passagem do aniversário, desejando 
o saúde e que Deus o conserve nesse propósito e o presenteou em 
nome da Casa. Em questão de Ordem Regimental o vereador 
Robson questionou sobre a relação dos beneficiários das cestas 
básicas e se já está na Casa para acompanhamento. Lembrou que o 
aniversário do presidente seria na proxima semana, mas em virtude 
das incertezas decidiram homenagear hoje pela história que faz 
nesses dois biênios e pela grande liderança que é. Agradeceu pelo 
zelo aos recursos da Casa e pela forma na tratativa com cada um. 
Em questão de Ordem Regimental a vereadora Núbia disse que tem 
a necessidade de discutir o respeito dessa Casa e saber quais são 
os membros da Comissão de ética dessa Casa. O senhor presidente 
disse que passará a relação para a colega e a mesma poderá 
protocolar quaisquer documentos para a documentação, sobre a 
relação dos beneficiários das cestas básicas disse que após a 
sessão tratará do mesmo e agradeceu a todos pelas felicitações e 
peloas palavras proferidas a ele. Não tendo mais nada a tratar, o 
senhor presidente declarou encerrada a sessão marcando a seguinte 
para o dia 26 de junho se Deus permitir e pediu que se encerrasse a 
presente Ata lavrada por mim Lorraine Draice Siqueira Viana que 
após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes. 
Pediu ainda que todos permanecessem no plenário para uma reunião 
interna.   
 
IVANO PEREIRA FRANÇA                ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

       PRESIDENTE                                            VICE- PRESIDENTE 

 

 

 

ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS              EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

     1° SECRETARIO                                              2° SECRETARIO   
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1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

_____________________________________________________________; 
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